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令和６年 第１回教育委員会定例会議 会議録 

 

１ 日 時  令和６年１月２６日（金） 

       開会  １３時３０分 

       閉会  １３時５０分 

 

２ 会 場  金沢市役所 第二本庁舎 ２階 ２２０１会議室 

 

３ 出席委員（４名） 

 教 育 長 野 口   弘 

 教 育 委 員 田 邊 俊 治 

    〃 木 村 陽 子 

    〃 櫻 吉 啓 介 

 

４ 欠席委員（３名） 

 教 育 委 員 大 島 淳 光 

    〃 丸 山 章 子 

    〃 長 澤 裕 子 

 

 

  事務局 教育次長 上 寺 武 志 

 担当次長（兼）教育総務課長 堀 場 喜一郎 

 教育総務課担当課長（兼）課長補佐 寺 末 哲 也 

 担当次長（兼）学校職員課長 地 下 雅 志 

 学校職員課担当課長・管理主事（兼）課長補佐 外 川   奨 

 担当次長（兼）学校指導課長 貞 廣 賢 了 

 学校指導課担当課長（兼）課長補佐 小 川 隆 庸 

 市立工業高校事務局長 長谷川 智 朗 

 生涯学習課長 村 田 昌 人 

 図書館総務課長 安 江 貴 子 

 （兼）玉川図書館長 

 （兼）玉川図書館近世史料館長 

 （兼）玉川図書館城北分館長 

 教育プラザ総括施設長 今 寺   誠 

 （併）こども相談センター所長 

 学校教育センター所長 熊 谷 有紀子 

 

５ 案 件 

 非  議案第１号 金沢市図書館協議会の委員の委嘱について       （図書館総務課） 

    報告第１号 令和６年能登半島地震の被害状況と本市避難者への支援について 

                                     （教育総務課） 

    そ の 他 

    （１）次回の定例会議の日程について 
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６ 議事の経過等     以下のとおり 

 野口教育長の開議挨拶に続いて、傍聴希望者５名について協議し、傍聴を許可した。審議に入

る前に、野口教育長より新年の挨拶があった。次に、会議録署名委員に田邊委員を指名した。本

日の議題について、野口教育長が議案第１号を非公開とするよう発議し、全会一致で非公開とす

ることを決定した。 

 審議に入り、報告第１号について説明・質疑応答が行われ、原案どおり承認した。また、１月

の定例会議の開催日を次のとおり決定した。最後に議案第１号について非公開で審議に入り、原

案どおり承認し、閉会した。 

 

  ＊ ２月の定例会議の日程：令和６年２月２１日（水）１３：３０～ 

 

［案件の説明及び諸報告について］ 

 案件について、別添資料等に基づき事務局より説明・報告し、原案どおり承認された。 

 

［主な質疑・応答の内容について］ 

○ 教育長挨拶 

 

野口教育長  本年は、４月に馬場小学校と明成小学校の統合、金沢市特別支援教

育サポートセンターの開設、金沢市立中央小学校芳斎分校・長町中学

校芳斎分校の供用開始をはじめ、次期金沢型学校教育モデルの構築と

具現化、中学校用教科書の採択、不登校対策の強化など、各課、学校教

育支援センター、市立工業高等学校、各市立図書館、キゴ山ふれあい研

修センターにおいて諸課題に全力で取り組んでいかなければなりませ

ん。教育委員各位におかれては、本年もそれぞれのお立場から、また高

所大所からご指導、ご助言を賜りますようお願い申し上げます。 

 さて、１月１日午後４時１０分ごろ、能登半島を震源とする震度７

の地震が発生しました。多くの方々が被災され、発災から２５日が経

過した今も避難所等で不便な生活を余儀なくされています。一日も早

い復旧復興が図られ、穏やかな日々が戻ってくることを切に願ってい

ます。また大変残念ではありますが、２３０名を超える方々が尊い命

を失われました。謹んで哀悼の意を表したいと存じます。 

 なお、教育委員会事務局の皆さまにおかれては、１月１日の発災当

日から現在まで毎日休みなく、被災した学校施設や共同調理場等の給

食施設、また図書館、公民館等の災害対策や避難された方々の受け入

れ等でご尽力を賜りました。教育長として心から感謝申し上げます。 

 

○ 議案第１号 令和６年能登半島地震の被害状況と本市避難者への支援について（教育総務

課） 

（説明の概要）議案書４ページ、施設の被害状況について。市立小中学校や学校給食調理場にお

いては、大小はあるが全ての施設で被害が生じた。地震発生翌日からの応急修繕により、１月９

日から予定どおり３学期を開始し、給食の提供を行っている。 

 なお、他の地区に比べて被害が比較的大きかった粟崎地区に位置する粟崎小学校では、断水や

下水が流せない状況がしばらく続いていたが、３学期開始前に施設内の応急修繕が完了した。ま

た学校に隣接する粟崎共同調理場では、施設周辺の公共桝の破損により、先週初めまで下水管の

仮設工事を行っていた。その間、給食を提供している粟崎小学校および浅野川小学校には中央共

同調理場で調理を行い、配送している。今後、周辺の舗装工事や排水設備の復旧工事と併せて本

復旧に着手する。 
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 市立工業高校では、校舎の建物間をつなぐエキスパンションジョイントの破損等があったが、

予定どおり３学期を開始している。 

 キゴ山ふれあい研修センターの青少年交流棟は、給湯機器の故障により現在も閉館している。

こども交流棟は、輪島市からの２次避難所として使用している。 

 地区公民館、市立図書館においては、全ての施設で地震による被害が生じたことで、安全確認

の間閉館していたが、現在は全館開館している。 

 教育プラザではガラスや外壁の一部破損があったが、通常どおり開館している。 

 児童生徒の小中学校への受け入れ状況および支援について。被災地からの避難を理由とした区

域外就学の受付人数は１月２４日現在、小学生１３２人、中学生２０人、合計１５２人となって

いる。これらの児童生徒に対しては、災害救助法に基づく学用品の支給をはじめ、本市の就学援

助制度の適用により学用品費や給食費などを支援していく。また、新たな人間関係も始まること

から、被災した児童生徒の心のケアや相談体制を充実したいと考えている。 

 被災者用２次避難所の受け入れ状況について。キゴ山ふれあい研修センターこども交流棟にお

いて、輪島市からの避難者を受け入れている。１月２４日現在、７４人の方が避難されている。 

 その他の支援として、本市に避難している方が図書館資料の貸出を受けられるように図書館カ

ードを発行する。 

 引き続き、それぞれの施設における緊急修繕に取りかかるとともに、本市へ避難してきた方へ

の支援を進めていく。 

 

櫻吉委員 

 

 

 

貞廣学校指導課長 

 

 

 

 

 

 

櫻吉委員 

 

貞廣学校指導課長 

 

田邊委員 

 

 

 

野口教育長 

 

 

 

 

 

田邊委員 

 

 

貞廣学校指導課長 

 

 被災地から金沢に来られた子たちの心のケアの話があったのです

が、金沢市の子で亡くなった方がいらっしゃったと思います。その学

校の生徒に対する心のケアなど、具体的なことは何かしていますか。 

 

 子どもたちの心身の健康に大きな影響を与える可能性があるため、

子どもたちの心のケアということで、健康観察や行動観察をしっかり

行うよう学校に伝えています。場合によっては、スクールカウンセラ

ーや心理士等も派遣する旨を伝えています。 

 今ほどの質問に関しては、個々の児童生徒の状況等もありますので、

保護者やご家族の同意等に基づいて対応しています。 

 

 基本は通常の対応なのですか。 

 

 通常どおりの対応で動いています。 

 

 今の点に関連して、市外から受け入れてキゴ山で展開されている教

育活動に対しては、人的支援の面で何かされているのですか。カウン

セラーなど金沢市としての対応は何かあるのでしょうか。 

 

 医王山の方に珠洲市と能登町から集団で避難してきた子どもたちが

学んでいますが、使用している施設は医王山スポーツセンターであり、

県の施設になります。従って、現在は県で対応されていますが、今後、

県から要請がありましたら積極的に協力していきたいと思っていま

す。 

 

 ある意味で全県を挙げての対応が必要なので、必要に応じてよろし

くお願いします。 

 

 キゴ山の状況については、指導主事が状況を確認に行きました。そ

こでは小学生のお子さんがいたのですが、区域外就学をするか、また
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野口教育長 

 

 

 

 

 

 

 

木村委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

貞廣学校指導課長 

 

 

 

 

 

木村委員 

 

野口教育長 

 

 

 

は地元に戻るのか、保護者等で話し合いをしているところで、もしこ

ちらで避難生活を続けていくのであれば、学校指導課としても相談に

乗っていきたいと思っています。 

 

 話が混在しているところがあります。あくまでも医王山スポーツセ

ンターに来ているのは珠洲市と能登町の中学生です。貞廣課長がおっ

しゃったのは、ふれあい研修センターのこども交流棟に来ている輪島

市から避難されてこられた方の子どもさんに対する対応になりますの

で、分けて考えた方がいいと思います。ふれあい研修センターにも小

学生が何人かおりますので、課長はその対応について話をされたとい

うことになります。 

 

 私も心のケアが一番大切ではないかと思っていて、通常の生活に戻

っても心の傷はなかなか治るものではないと思うので、今後それが一

番心配なことです。 

 それから、キゴ山には家族で避難されている方と子どもさんたちだ

けで避難されている方がいるので、条件は違うのですが、いつまで続

くか分からないという不安もあると思います。スクールカウンセラー

の方はそうしたところに通常よりも頻繁に行ってくださるのでしょう

か。 

 

 子どもの心のケアのために、われわれとしては子どもの体の健康状

態もそうですが、心の健康状態等も確認しながら、いつでも相談でき

る体制を整え、県の相談ダイヤルを伝えたり、そこにいる職員と連携

して、子どもの状況で不安な面があったらすぐに対応できる状況はつ

くっていきたいと思っています。 

 

 一番お願いしたいことの一つです。 

 

 医王山スポーツセンターには県の方でスクールカウンセラー等の配

置を行っています。キゴ山については、所長と常に連携を取り、所長か

ら要請があればすぐ対応できる体制を取っております。万全の体制を

取らせていただいています。 

 

 

                                      以  上 

 

     会 議 録 署 名 

               教 育 長     署 名     

               教 育 委 員      署 名     

                                 （田邊委員）  
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［非公開議案の審議結果について］ 

○ 報告第１号 金沢市図書館協議会の委員の委嘱について（図書館総務課） 

 

 
 

 

                                     以  上 
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